

## ES UNA REALIDAD

A sus 21 años, el mexicano Isaac Del Toro demostró que ya es una figura del ciclismo mundial al proclamarse campeón del Tour de Austria 2025



## EN EL BLANCO

Matías Grande conquistó su segunda medalla de oro del año, tras llevarse la Copa del Mundo de Tiro con Arco en Madrid.



## REVANCHA

Jannik Sinner perdió la Final de Roland Garros en junio, pero ayer logró el título de Wimbledon ante Carlos Alcaraz.



## REY AZUL

El Chelsea borró al favorito París Saint-Germain (3-0) en la Final del Mundial de Clubes para proclamarse campeón, con el mexicano Bernardo Cueva como parte de su cuerpo técnico

AFP

## AMAGA CFE A INDUSTRIA: ¿BAJAN CONSUMO O APAGONES!

ALFREDO GONZÁLEZ

En materia eléctrica, las políticas públicas tienen consecuencias... y la visión restrictiva de la 4T que limitó la inversión privada en generación, junto con la ausencia de inversión pública en transmisión y distribución, áreas reservadas para la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya están teniendo consecuencias para la industria.

Bajo amenaza de atenerse a ser objeto de apagones, la CFE y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) están pidiendo a la industria de Nuevo León reducir su consumo en las llamadas "horas pico" de demanda.

REFORMA publicó que en lo que va del año, más de 335 mil usuarios industriales de la CFE fueron afectados por apagones.

Roberto Mercado, director comercial de la consultora Epscon, dijo que entre mayo y agosto es normal

que haya mayor consumo de energía por aumento de temperaturas, pero que de manera inusual, entre abril y junio pasados, la demanda disminuyó en Nuevo León ante las restricciones a la industria.

"El Cenace ha solicitado a ciertos usuarios industriales —grandes consumidores— reducir su consumo en determinados lapsos de tiempo", dijo Mercado.

"Este comportamiento no responde a una menor necesidad energética, sino a las limitaciones operativas del Sistema Eléctrico Nacional (SEN): falta de capacidad de generación y saturación en las líneas de transmisión y distribución de la CFE".

A su vez, un industrial, relató que personal de la CFE le pidió reducir consumo.

"Nos dijeron que si reducíamos nuestro consumo nos podrían considerar para que no nos tocaran los apagones, de lo contrario no tendrían esa consideración", reveló.



Entre los firmantes del pronunciamiento están Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y José Woldenberg.

## Demandan equidad y respetar a minorías

NADIA ROSALES

Al advertir que la propuesta de reforma electoral anunciada por el Gobierno se encuentra en un marco de anomalía constitucional, integrantes del Instituto de Estudios para la Transición Democrática demandaron equidad y respeto a las minorías.

"Queremos solicitar un especial cuidado para abordar una reforma de la que dependerán la confianza, la autenticidad y la equidad en las elecciones, es decir, la piedra angular de la democracia en México", indicaron en un pronunciamiento firmado, entre otros, por los ex presidentes del órgano electoral, José Woldenberg y Lorenzo Córdova, así como el ex consejero Ciro Murayama.

Consideraron que cualquier reforma electoral debería buscar un amplio consenso, fortalecer la representación proporcional, garantizar

la autonomía de los órganos electorales y procurar que el erario sostenga elecciones.

### Ante ello, plantearon:

- Aumentar las diputaciones electas por representación proporcional: 250 diputados de mayoría y 250 de representación proporcional.
- Elegir integrantes del Senado por un sistema exclusivamente proporcional: cuatro senadores en cada entidad en proporción a votos recibidos por partido o coalición.
- Que autoridades electorales se elijan por 3/4 partes del Senado y ya no por Diputados.
- Cuidar al Servicio Profesional Electoral Nacional.
- Designar magistraturas del Tribunal Electoral con 75 por ciento de votos del Senado.
- Financiar a partidos con equidad: la mitad en consonancia con la votación de cada partido y la otra mitad, igualitaria.

LUNES 14 / JULIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

52 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,512 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Alertan expertos que hay complicidad de autoridades y empresas

# Tiene huachicol fiscal cadena de impunidad

## LAS PREGUNTAS QUE DEJA EL CONTRABANDO DE COMBUSTIBLE...

En el tema del huachicol fiscal, o contrabando de combustible, hay respuestas que alguna autoridad ya debe saber, pero nadie lo informa:



Explican analistas que en la red también operan empresas fachada

ROLANDO HERRERA Y MAYUMI SUZUKI

El contrabando de combustible de Estados Unidos a México, conocido como "huachicol fiscal", es una compleja cadena de complicidades favorecida por la impunidad.

El uso de barcos, ferrocarriles, pipas, tanques de almacenamiento y redes de gasolineras se realiza con complicidades de privados y autoridades, o mediante la contratación de servicios, a través de empresas fachada que operan en la formalidad.

"Utilizan empresas fachada o tratan, por ejemplo, si alguien ya está importando hidrocarburo, de sobornar a algún empleado para que, dentro de esa importación, meta parte del hidrocarburo ilegal", explicó Sergio Reynoso, representante de Canacina ante el Comité Consultivo Nacional de Normalización de Hidrocarburos, Petróleo y Petroquímicos.

Francisco Rivas, presidente del Observatorio Nacional Ciudadano, dijo que

## Y confirma 'Don Checo' colusión oficial

REFORMA / STAFF

La indagatoria por huachicol en la que se encuentra procesado Cirio Sergio Rebollo Mendoza, "Don Checo", y cinco de sus presuntos operadores, confirma la participación de autoridades en la red de impunidad.

Los acusados forman parte de una presunta red de huachicol que opera en el centro del País, y en la que "Don Checo" es líder del grupo.

En la acusación se ubica a Eréndira Jacala García Hernández, "La Yeyé", como la responsable de establecer convenios con autoridades policiales y ministeriales, así como del transporte para la distribución del combustible; mientras que a Israel

el huachicoleo que ahora se observa es resultado de la impunidad que ha imperado en México.

"El huachicol, como todos los delitos, va a estar sujeto a modificaciones, en la medida en la que alguien se dé cuenta que hay un área inexplorada que puede desarrollarse, que no está siendo combatida, en donde hay complicida-



La operación de la banda de Cirio Sergio Rebollo muestra las ligas de huachicoleros con autoridades y ministeriales.

Molina Núñez, "El Mil Millones", se le señala como el encargado de mantener los contactos con autoridades y "fabricar" documentos apócrifos para acreditar la procedencia de los combustibles.

Las órdenes de cateo

que derivaron en estas capturas se realizaron en varios inmuebles de municipios del norte del Edomex, como Polotitlán, Jilotepec y Nopaltepec; así como en la Alcaldía Tlalpan y en Municipio de Ecatepec, en el Valle de México.

des y en donde hay un gran ingreso económico", explicó.

"Es mucho más sofisticado respecto a, simple y sencillamente, perforar un ducto y sustraer el hidrocarburo, porque aquí, requiere primero de toda una logística y de un apoyo evidentemente de complicidad, complicidad corrupta en aduanas y con las autoridades que controlan la

seguridad fronteriza", añadió.

Los soportes financieros y bancarios y los permisos para adquirir combustibles en Estados Unidos pueden conocerse, pero no se indagaron; lo mismo que para la renta de barcos o pipas para la logística de distribución, así como los financiamientos de empresas que operan con impunidad, indicaron expertos.

Ilustración: IA Grupo REFORMA

610972000016